

Corrigé

- a) Les persécutions qu'éprouvèrent les premiers fidèles augmentèrent en eux ce dégoût des choses de la vie. De toutes parts s'élevèrent des couvents, où se retirèrent des malheureux trompés par le monde.

Les persécutions que les premiers fidèles éprouvèrent augmentèrent en eux ce dégoût des choses de la vie. De toutes parts, des couvents s'élevèrent, où des malheureux trompés par le monde se retirèrent.

- b) À peine avais-je remarqué, dans la ronde où nous dansions, une blonde, grande et belle, qu'on appelait Adrienne. (adverbe à *peine* en début de phrase)

J'avais à peine remarqué, dans la ronde où nous dansions, une blonde, grande et belle, qu'on appelait Adrienne.

- c) Au milieu du repas, quand le vin de Champagne eut monté toutes les têtes, la raison de la visite que faisaient à Lucien ses camarades se dévoila.

Au milieu du repas, quand le vin de Champagne eut monté toutes les têtes, la raison de la visite que ses camarades faisaient à Lucien se dévoila.

- d) Joie est mon caractère,
C'est la faute à Voltaire.
Misère est mon trousseau,
C'est la faute à Rousseau.

Mon caractère est joie,
c'est la faute à Voltaire.
Mon trousseau est misère,
c'est la faute à Rousseau.